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議会運営委員会 

 

令和６年１２月５日（木曜日） 

                             開会 午前 ９時５６分 

                             閉会 午前１０時２０分 

 

１．令和６年第１回森町議会１２月会議の運営について 

 （１）町長提出議件について（１０件） 

 （２）議事日程等について 

 （３）一般質問について 

 （４）議員提出議件について 

 （５）議員の派遣について 

 （６）各常任委員会の所管事務に関する休会中の継続調査について 

２．当面する日程 

３．その他 

 

〇出席委員（６名） 

   １番 伊 藤   昇 君      ４番 河 野   淳 君 

   ５番 山 田   誠 君      ６番 野 口 周 治 君 

   ７番 斉 藤 優 香 君     １２番 東   隆 一 君 

 

〇欠席委員（１名） 

   ２番 河 野 文 彦 君 

 

〇出席説明員 

   総 務 課 長    濵  野  尚  史  君 

   総 務 課 参 事    石  岡  丈  宜  君 

   総務課総務係長    田  中  太  治  君 

   総務課財政係長    三  浦  正  彦  君 

   総務課財務係長    蛯  沢  里  奈  君 

 

〇職務のため出席した者の職氏名 

   事 務 局 長    小 田 桐  克  幸  君 
 
   次  長  兼                  
                            
   議 事 係 長 兼    関     孝  憲  君 
                            
   庶 務 係 長                  
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開会 午前 ９時５６分 

    ◎開会・開議の宣告 

〇委員長（山田 誠君） 若干時間早いですけれども、定足数に達しましたので、議会運

営委員会を開会します。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議題は、お手元に配付のとおりでございます。 

 

    ◎令和６年第１回森町議会１２月会議の運営について 

〇委員長（山田 誠君） 令和６年第１回森町議会12月会議の運営についてを議題といた

します。 

 町長提出議件について10件ございますので、種々説明を願いたいと思います。 

〇総務課長（濵野尚史君） おはようございます。それでは、まず議案第１号 森町職員

の特殊勤務手当に関する条例及び森町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例

の一部を改正する条例制定についてご説明いたします。 

 裏面を御覧ください。また、資料ナンバー１を御覧ください。本案は、薬剤師の確保を

目的として、当町と民間事業者との給与格差を埋めるため薬剤師手当を支給することがで

きるよう、所要の改正を行うものです。 

 第１条では、病院に勤務する薬剤師が調剤業務に従事したときに月額10万円の手当を支

給する旨を規定するものです。 

 第２条では、薬剤師手当新設に伴い、特殊勤務手当の条項を準用している森町会計年度

任用職員の給与及び費用弁償に関する条例に条ずれが生じてしまうため、所要の改正をし

ようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第１号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第１号終わりまして、議案第２号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第２号についてご説明申し上げます。 

 本案は、令和６年度森町一般会計補正予算の第10回目となるものです。既定の歳入歳出

予算の総額に歳入歳出それぞれ9,712万6,000円を追加し、歳入歳出それぞれ126億8,891万

3,000円にしようとするものです。 

 第２条の繰越明許費、第３条の債務負担行為、第４条の地方債の補正は、第２表、第３

表、第４表にそれぞれ記載のとおりでございます。 

 事項別明細書によりご説明申し上げます。歳入の主なものについてご説明いたします。

10ページの款15国庫支出金、項１国庫負担金から項２国庫補助金、目２民生費国庫補助金

まで及び款16道支出金、項１道負担金から12ページの項２道補助金、目２民生費補助金、
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節１社会福祉費補助金までは、各種障がい者福祉サービスに係る国及び道の負担分となっ

ております。 

 款17財産収入の補正は、各基金運用利息精査によるものです。 

 款18寄附金は、個人の方からいただいた寄附金を計上し、砂原中学校に電子黒板を購入

しようとするものです。 

 次に、14ページの款19繰入金及び款20繰越金は、補正財源として計上するものです。 

 款21諸収入の４万2,000円は、消防の防火衣購入に当たり、落札業者が納入を辞退したこ

とによる違約金を計上するものです。 

 款22町債の補正は、森町葬苑改修事業に係る起債を計上するものです。 

 次に、16ページをお開き願います。歳出の主なものについてご説明いたします。なお、

各科目に光熱水費の補正がありますが、電気料金の値上げが主な要因であります。また、

各科目での積立金の補正については、各基金の運用利息が上がったことにより、精査の上、

計上しております。なお、各科目の減額補正につきましても事務事業の執行精査によるも

のが主なものとなっておりますので、説明は一部省略させていただきます。 

 款３民生費、項１社会福祉費、目１社会福祉総務費の50万円は、防犯灯の修膳を実施し

ようとするものです。 

 次に、18ページの目５障害者福祉費、節19扶助費の3,530万円は、各障がい者福祉サービ

スに予算不足が見込まれるため、増額補正するものです。 

 項２児童福祉費、目３障害児通所支援費、節19扶助費の500万円は、利用日数、新規利用

者の増加により計上するものです。 

 款４衛生費、項１保健衛生費、目２環境衛生費の1,900万円は、森町葬苑改修工事の実施

設計業務委託料を計上するものです。なお、本業務は、全額明許繰越しをして令和７年度

にかけて実施しようとするものです。資料ナンバー２を提出しておりますので、ご参照願

います。 

 次に、20ページの目３予防費、節18負担金補助及び交付金の予防接種給付事業負担金の

684万6,000円は、新型コロナウイルスワクチン及びポリオワクチン接種に係る健康被害給

付金を計上するものです。 

 項２清掃費の40万4,000円は、処分場の小破修繕料を計上するものです。 

 次に、22ページの款６農林水産業費、項２林業費、目１林業総務費の120万円は、鹿駆除

頭数の増加により予算不足が見込まれるため、増額補正するものです。 

 款７商工費、項１商工費、目１商工業振興費、節８旅費及び節12委託料の補正について

は、フィリピンアクラン州からの人材の受入れ支援に係る連携協定締結式に出席する旅費

とアテンド業務委託料となっております。また、節18負担金補助及び交付金の100万円は、

今年度から始まった創業支援事業補助金の申請件数が当初見込んでいたよりも多く、予算

不足が懸念されるため、補正するものです。 

 目２観光費、節10需用費の72万8,000円は、ＹＯＵ・遊・もり男子トイレ自動ドア開閉装
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置取替え修繕のほか、小破修繕料を計上するものです。節12委託料及び節13使用料及び賃

借料の補正は、青葉ケ丘公園及びオニウシ公園内の桜をデジタルマップへ掲載し、来年の

桜まつりに向け、整備を行うための委託料とウェブサーバーの使用料となっております。 

 次に、24ページの款８土木費、項４港湾費、目１港湾管理費、節11役務費及び節12委託

料の補正は、森港内の流木処理及び運搬に係る費用を計上するものです。 

 次に、26ページの款10教育費、項２小学校費、目１学校管理費、節10需用費の修繕料は、

さわら小学校の電気時計取替え修繕、男子トイレ小便器取替え修繕のほか、小破修繕料を

計上するものです。 

 項３中学校費、目１学校管理費、節10需用費の修繕料は、森中学校のボイラーを修繕し

ようとするものです。また、節17備品購入費の35万円は、個人の方からいただいた寄附を

活用し、砂原中学校に電子黒板を購入するものです。 

 次に、28ページの項６保健体育費、目１保健体育総務費、節18負担金補助及び交付金の

20万円は、各種スポーツ大会の参加負担金に予算不足が見込まれるため、補正するもので

す。 

 目２体育施設費、節10需用費、修繕料の35万2,000円は、ファミリーヘルスプラザの外壁

修繕のほか、小破修繕料を計上するものです。 

 目３学校給食費、節10需用費の修繕料67万4,000円は、給食センターの厨房機器の修繕料

を計上するものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第２号、種々説明ございましたけれども、何かございます

か。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第２号を終わりまして、議案第３号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第３号です。本案は、令和６年度森町国民健康保険特別

会計補正予算の第３回目となるものです。 

 歳入歳出それぞれ2,855万2,000円を追加し、総額を24億2,701万5,000円にしようとする

ものです。 

 補正の主な内容ですが、高額療養費支給金の増額補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第３号、説明終わりました。 

 何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第３号を終わりまして、議案第４号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第４号です。本案は、令和６年度森町後期高齢者医療特

別会計補正予算の第２回目となるものです。 

 歳入歳出それぞれ89万2,000円を減額し、総額を２億9,389万8,000円にしようとするもの
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です。 

 補正の主な内容ですが、後期高齢者医療広域連合納付金の減額補正が主なものとなって

おります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりました。 

 何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第４号を終わりまして、議案第５号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第５号です。本案は、令和６年度森町介護保険事業特別

会計補正予算の第３回目となるものです。 

 歳入歳出それぞれ208万3,000円を追加し、総額を22億9,840万1,000円にしようとするも

のです。 

 補正の内容ですが、人件費の補正と国庫に対する過年度分の返還金が主なものとなって

おります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりましたけれども、何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第５号を終わりまして、議案第６号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第６号です。本案は、令和６年度森町介護サービス事業

特別会計補正予算の第３回目となるものです。 

 歳入歳出それぞれ938万6,000円を減額し、総額を２億6,482万6,000円にしようとするも

のです。 

 補正の主な内容ですが、人件費の減額補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりました。 

 何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第６号を終わりまして、議案第７号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第７号です。本案は、令和６年度森町ホタテ未利用資源

リサイクル事業特別会計補正予算の第２回目となるものです。 

 歳入歳出それぞれ27万7,000円を減額し、総額を１億23万8,000円にしようとするもので

す。 

 補正の主な内容ですが、乾燥処理業務委託料と焼却処理業務委託料の増減補正となって

おります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第７号、説明終わりましたけれども、何かございますか。
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ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第７号を終わりまして、議案第８号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第８号 令和６年度森町国民健康保険病院事業会計補正

予算についてです。 

 本案は、補正予算の第２回目となるものです。 

 第２条、収益的収入及び支出の収入ですが、第１款病院事業収益に1,305万4,000円を追

加し、総額を８億9,605万7,000円に、支出は第１款病院事業費用に69万1,000円を追加し、

総額を12億1,838万9,000円にしようとするものです。 

 第３条、資本的収入及び支出の収入ですが、第１款資本的収入から102万7,000円を減額

し、総額を１億3,593万3,000円に、支出は第１款資本的支出から205万3,000円を減額し、

総額を１億5,117万8,000円にしようとするものです。 

 第４条、債務負担行為につきましては、令和７年４月１日からの院内清掃業務委託の契

約事務を今年度内に執行できるように設定するものです。 

 第５条、他会計からの補助金ですが、企業債償還利息支払金は２万6,000円を減額し、総

額を７万4,000円にしようとするものです。 

 補正の内容ですが、人件費の増額と企業債利息確定による減額補正が主なものとなって

おります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりました。 

 議案第８号、何かございますか。 

〇委員（伊藤 昇君） 他会計補助で不採算地区、病院運営のね。これの中身って教えて

もらえるのであれば。 

〇総務課長（濵野尚史君） これは、他会計補助金の基準になる病床１床当たりの単価が

令和６年度の当初予算組んだときの地方財政計画ではまだ直近の数字が出ていないもので

すから、令和５年度の予算で計上しているのですけれども、今年の秋頃にその数字が確定

したので、その差額分を補助金という形で支出しているということになっております。 

 以上です。 

〇委員（伊藤 昇君） あくまでもルール分ということですね。 

〇総務課長（濵野尚史君） ルール分ということになっております。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） あとございませんでしょうか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第８号を終わりまして、議案第９号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第９号 令和６年度森町水道事業会計補正予算について

です。本案は、補正予算の第２回目となるものです。 
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 第３条、資本的収入及び支出の支出ですが、第１款水道事業資本的支出に300万円を追加

し、総額を１億1,378万9,000円にしようとするものです。 

 第５条、債務負担行為につきましては、令和７年４月１日からの清掃業務委託の契約事

務を今年度内に執行できるよう設定するものです。 

 補正の内容ですが、尾白内町地区配水管移設更新工事の増額補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第９号、説明終わりました。 

 何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第９号を終わりまして、議案第10号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第10号 財産の取得についてです。 

 取得財産及び数量は、ポリ鉄Ｒ、８万8,830キログラムです。取得の方法は指名競争入札、

取得の金額は契約単価１キログラム当たり92.4円です。取得の相手方は、函館市西桔梗589

番地の57、小柳協同株式会社函館営業所所長、野田慶幸です。契約日は、令和６年４月17

日です。 

 提案理由についてですが、取得予定金額について地方自治法第96条第１項第８号に規定

する条例で定める動産の取得700万円を超えることとなったためであります。資料ナンバー

３を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第10号、説明終わりました。 

 何かご意見ありますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第10号を終わります。 

 それでは次に、議事日程について事務局長より説明をいたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 議事日程等についてでございます。12月会議でござい

ますが、森町議会会議条例第４条第１項第２号の規定によりまして、12月10日から11日、

会期は２日間ということになります。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） これについて何かございますか。ないですね。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、次に一般質問について局長より説明ございます。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 一般質問でございます。７名の議員から延べ12件とい

うことでございます。一覧表といいますか、写しをお配りしております。読み上げていき

たいと思います。 

 まず、最初が児童生徒の健康診断における脊柱側わん症の早期発見について、議席８番、

千葉議員。 
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 次が町史編さん事業について、議席４番、河野淳議員。 

 次が津波避難対策について、議席５番、山田議員。 

 次が女性特有のがんにおける対策強化を、議席７番、斉藤議員。 

 次が防災対策、ハードの推進について、複合施設建設の財政負担への対応について、中

学生保護者への投資セミナー案内配付について、公職選挙の投票への支援について、議席

６番、野口議員。 

 次に、森町国民健康保険病院経営強化プランについて、森町複合施設建設候補地につい

て、議席13番、松田議員。 

 次に、シャケの不漁について、社会減を食い止める定住対策について、議席２番、河野

文彦議員。 

 以上となります。 

〇委員長（山田 誠君） 以上の一般質問について何かご意見ございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、一般質問について終わります。 

 次に、議員提出議件について局長より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 続きまして、議員提出議件でございます。意見書案２

件が提出されております。 

 意見書案の第１号です。高等教育の学費軽減・奨学金返済の負担軽減を求める意見書。

提出者は、野口議員ほかとなります。 

 続きまして、第２号です。選択的夫婦別姓制度の法制化を早期に求める意見書。提出者

は、野口議員ほかとなります。 

 配付している議案により確認をお願いいたします。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議員の提出意見書について何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、終わりまして、次に議員の派遣について。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 続きまして、議員の派遣についてでございます。お配

りしている資料があると思いますけれども、ここに記載のとおりでございます。各常任委

員会、視察調査等に関する事項を記載しております。派遣期間については、令和６年第１

回森町議会12月会議から令和７年第１回森町議会３月会議までの所管事務調査期間という

ことになります。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） 何かございますか、意見は。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、終わりまして、次に各常任委員会の所管事務に関す

る休会中の継続調査について事務局より説明します。 
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〇議会事務局長（小田桐克幸君） 続きまして、休会中の所管事務調査等の申出でござい

ます。お配りしている資料を御覧いただきたいと思います。今回につきましては、議会運

営委員会からの申出ということでございます。議会の会期日程等の議会運営に関する事項

及び議長の諮問に関する事項ということになります。目的、方法、期間については記載の

とおりとなります。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） 何かご意見ございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、各委員長からの休会中の継続調査を終わります。 

 町側の説明員の方々、退席結構です。ご苦労さまでした。 

 

    ◎当面する日程 

〇委員長（山田 誠君） それでは次に、当面する日程を議題といたします。 

 小田桐局長より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） ２の当面する日程でございます。まず、12月６日、あ

したでございますけれども、第７回議会改革調査特別委員会、10時から。そして、10日に

なりますが、９時半から全員協議会、10時から12月会議本会議というふうになります。続

きまして、12月27、役場といいますか、仕事納めの日が12月27ということになります。年

が明けまして１月６日が仕事始め、カレンダー、曜日の並びで今回ちょっと年末年始の期

間が長くなっております。そして、１月６日、仕事始めの日ですが、新年交礼会が開催さ

れるということになります。 

 当面する日程については。 

〇委員長（山田 誠君） 今局長より説明がありましたけれども、何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

 

    ◎その他 

〇委員長（山田 誠君） なければ、それでは３のその他に入ります。 

 何かご意見、皆さんのほうからあればお受けいたします。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、局長のほう。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 特に用意は。 

〇委員長（山田 誠君） 議長。 

〇議長（木村俊広君） ありません。 

 

    ◎閉会の宣告 

〇委員長（山田 誠君） なければ、以上をもちまして本日の議題の審議等は全て終わり
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ました。 

 本日の委員会は、これで閉会します。 

 ご苦労さまでございました。 

閉会 午前１０時２０分 


